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，每每大林写自考的文章时，我的内心总是翻腾，说不出是

喜悦，还是忧愁。 但是大林深刻知道，我们播下自考的种子

就要有收获！ 大多数人，都会接受或长或短的一段时间学校

教育。然后大林认为，就一个人一生的教育而言，学校却只

是你初步教育的理想场所。 很多很多的自考兄弟姐妹没能上

过所谓的象牙塔，更有不少兄弟姐妹是初中毕业或者是职高

毕业就来参加自考的，所以总是觉得自己比象牙塔的学子们

层次低一些。实际上也确实没必要如此，因为就像前面说的

，学校只是我们初步教育的理想场所，我们今后的中级教育

和高级教育则是学校远远所做不了的浩大工程。 众所周知，

自考生能顺利毕业，说明他的自制力是很强的。要知道，自

制力是一个人的事业能否取得成功的关键性因素。 无论什么

人，都应该树立一种良好的学习态度。怀有强烈的求知欲。

自考的经历带给我们的，我想更多的应该是一种积极向上，

积极进取的求学意识。大林一直以来都在过着磨练意志的日

子，不断向自己挑战。倘佯在知识的海洋，朋友说我像一张

海绵，不断吸取水分。永远没有饱和的一天。我也希望我身

边所有的兄弟姐妹都会是这样！ 大林离开校园，已经有年头

了，一直在江湖游荡，但是我始终没忘记我从自考身上所学

到的自强不息精神，不断警告自己还很落后，还需要不断进

取，还需要不断努力。 于是，在每个深夜，我还会在桔灯下

，让自己的思想倘佯于知海，吾日三省吾身，这是我对自己



最低的要求。 播下自考的种子，已经有多年了，如今不知是

否可算收获，但我想我离真正收获的日子还很远，远不是取

得所谓的自考文凭这么简单，也远不是拿着自考文凭找到个

工作。而应该是从自考中所领悟的人生精髓，把这种精髓融

入到自己的日常生活中来，我想这样才可以算是真的有收获

吧。 很多友人问大林的文章怎么总是这么积极向上，怎么总

会像个耐心的老师来和大家交流。在这里，我想说一些我自

己的体会。 很多次，我对我的朋友说，我这么多年以来经历

这么多人和事，只领会了两句话，第一句是“这些人和事都

没有什么的。”第二句是“一切都会过去的。” 是的，这么

多年以来，我对这两句话认识地越来越深刻了，当然这也仅

仅是我个人的想法而已，和诸位无关。每个人都会有自己的

思想，都会有自己的深刻体会，而且很多思想都会比我更好

。 不管是穷人，还是富人，伟人，还是犯人，我们都是一个

大家庭的。就像统招生和自考生，大家都是学生，都是共和

国大家庭下的子民，不存在什么歧视或者不歧视的问题，跟

如果说有什么问题，那也应该是教育制度的问题，而不应该

涉及我们学子的事。因为我们仅仅只是学子！ 自考的制度，

还在延续，自考的问题，还在讨论。但是我们自考生要像沙

姆巴托拉所说的“跳跃之时要注意前方，播下了种子就要有

收获。” 在此，大林祝福所有我的自考兄弟姐妹，感谢你们

一次次的支持和厚爱才让我的自考精神如此强大和灿烂！谢
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